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La objeción de conciencia al Servicio 
Militar vuelve a saltar a las páginas de 
los periódicos, pero esta vez con una 
insistencia que recuerda los tiempos de 
la transición franquista. 
Como en aquella época, se empiezan a 
llenar las cárceles de objetores, solo 
que ahora con un Estado de Derecho 
consolidado y bajo un Gobierno, para
dójicamente, socialista. 
¿Por qué? Por varias razones. 
La Objeción de Conciencia es una 
respues ta práctica de no-colaboración 
con el sistema ante actuaciones injus
tas que éste comete. 
Basa su lógica en que la opresión y la 
injusticia no surgen solamente de la 
fuerza y la maldad despiadada del 
opresor, sino que ésta se apoya fre
cuentemente en la colaboración pasiva 
y resignada de los oprimidos . 

La Objeción de 
Conciencia es una 

respuesta práctica de 
no-colaboración con el 

sistema ante 
actuaciones injustas 

que éste comete 

En este sentido los objetores de con
ciencia entendemos que la mili y el 
Ejército existen porque los ciudadanos 
(que tan críticos somos con respecto a 
la Mili, como lo demuestran las en
cuestas) llenamos los cuarteles cuando 
nos llaman o pagamos puntualmente 
los impuestos destinados a la prepara
ción de la guerra. 
Cuando se nos acusa a los objetores de 
que con estas posturas acabariamos 
con el sistema demócratico, afirma
mos lo contrario: Nuestra postura es 
precisamente más democrática, 
porque no volvemos la cara a los pro
blemas, sino que intentamos buscar 
soluciones y trabajarlas, ejerciendo 
directamente nuestra propia res
ponsabliliad como ciudadanos en 
lugar de delegarla cómodamente en 
unas elecciones que se celebran cada 
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Los Objetores de Conciencia 

exigimos la abolición de la mili 
Julio Rubio 

cuatro años. Creemos que la demo
cracia tiene sentido cuando es direc
ta, es decir, cuando los ciudadanos 
tienen capacidad para decidir sobre 
los problemas que les afectan cotidia
namente y no solo sobre política ge
neral de partidos, frecuentemente 
repleta de "buenas palabras e inten
ciones" pero que al final siempre in
cumplen. 
En estos momentos hay cinco objetores 
insumisos a la mili en Getafe y de 
seguir asi las cosas serán igualmente 
condenados a elevadas penas de pri
sión. 
El Movimiento de Objeción de Con
ciencia (MOC), asociación que desde 
hace 12 años reúne de forma coordina
da a la mayoría de los objetores de 
conciencia del Estado (salvo tes tigos de 
Jehová), junto a otros grupos antimili
taristas hemos hecho un llamamiento a 
los jóvenes a que no vayan a la Mili y 
que no se incorporen a la PSS (Presta
ción Social Sustitutoria) los que ya 
están reconocidos legalmente como 
objetores, animando igualmente a otras 
personas a implicarse junto con noso
tros en esta lucha y declararse pública
mente culpables del mismo "delito" 
que éstos jóvenes han cometido por in
ducirles a desobedecer las leyes milita
res. 
Animamos igualmente al resto de los 
ciudadanos y ciudadanas a expresar su 
apoyo a estos jóvenes y a solidarizarse 
en sus movilizaciones. 
Ni Mili, ni PSS es la llamada a la 
insumisión. 
. Entendemos que la PSS solo tiene 
sentido en el marco del reclutamiento 
forzoso (como es la Mili), que conside
ramos inaceptable en una sociedad que 
se autoproclama libre. 
. Negamos al ejercito su función de 
defensor de la población, porque la 
historia demuestra que más que defen
der han masacrado a las poblaciones y 
la realidad actual atestigua que a quien 
realmente defiende el Ejército es solo a 
una pequeña parte de la población, que 
detenta el poder y la riqueza. 
. Proponemos un sistema de Defensa 
Popular No Violenta que base su efica
cia en la no-colaboración organizada y 
en la desobediencia civil de la pobla
ción frente al hipotético invasor exte
rior o golpista interior y pedimos al Go-

biemo que en lugar de encarcelamos den la 
oportunidad y los medios para poder desa
rrollar este tipo de defensa. 
Nos avala en nuestras propuestas experien
cias históricas como las de Gandhi en la 
India, Luther King en EE.UU., la resisten
cia no vilolenta a la invasión de Checosla
vaquia, o las experiencias más recientes del 
sindicato Solidaridad en Polonia. 
Para los objetores españoles, la experiencia 
europea en lo referente a la aplicación de la 
Prestación Social Sustitutoria (PSS)es con
siderada como un fracaso, al no conseguir 
acabar con laMilini con el Ejército y serpa
radójicamente asumida la PSS como un 
apéndice más de la estrategia militar del 
Ejército destinada, en caso de guerra, a 
cubrir la retaguardia y asi poder enviar más 
efectivos militares al frente . 

Para los objetores 
españoles, la experiencia 
europea en lo referente a 

la aplicación de la 
Prestación Social 

Sustitutoria es 
considerada como un 

fracaso, al no conseguir 
acabar con la Mili ni con 

el Ejército 

Desde esta óptica, los objetores considera
mos que las iniciativas por parte de los ór
ganos de la administración, y en particular 
de los Ayuntamientos, para solicitar que los 
objetores de conciencia realicen la PSS en 
sus municipios, solo ayudan a reforzar el re
clutamiento forzoso de la Mili y de la PSS 
y retrasar aún más la necesaria abolición del 
Servicio Militar Obligatorio. 
Esto al margen de los puestos de trabajo que 
los objetores quitarían haciendo estos ser
vicios municipales. 
Ayuntamientos cercanos como el de Lega
nés o el de Móstoles ya han solicitado 
objetores. Esperemos que el nuestro no lo 
haga, por el bien de la comunidad. 

Julio Rubio es miembro del Movimiento 
de Objección de Conciencia (MOC) 
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--+------------Editorial_ 

Volver y olvidar 

Hablar del "eterno" hospital de Getafe es ya reiterativo. Sin embargo difícilmente se puede olvidar 
o al menos obviar el controvertido asunto. 
La polémica se reavivo con motivo del traslado de los servicios sanitarios del 12 de octubre al hospital 
central de Cruz Roja. No terminar el hospital es motivo de comentarios y disgustos, alejar la oferta 
de los servicios sanitarios es motivo de gritos y crispación. Resulta paradójico pero es asi, la base del 
problema no se encuentra tanto en el polémico traslado como en la no finalización de las obras del 
ansiado hospital. 
El gobierno socialista lo tenía relativamente fácil, las obras del "viejo" centro sanitario fermentaban 
en el olvido, había llegado a un extremo en el cual casi nadie se acordaba del hospital, un año más 
o un año menos, que mas daba ya. Todos estabamos acostumbrados al 1 º de Octubre. 
Pero se tocó en el punto débil de nuestros sensibles cuerpos. La asistencia sanitaria se traslada, y con 
el traslado se procede a la ruptura de todos los esquemas, se acrecientan las incomodidades y hay que 
proceder a la amonótona adaptación. 
El partido socialista tendrá ahora que rendir cuentas, tendrá que dar explicaciones que antes no eran 
necesarias, tendrá que repetir hasta la saciedad las maravillas tecnológicas y no tecnológicas de que 
constará el hospital, tendrá que fijar fechas cada vez más definitivas y menos convincentes. 
La presión social que se está intentando crear en torno al problema puede desembocar en el 
retractamiento de posturas por parte del partido socialista. Podría llegar a conseguir "la vuelta" al 12 
de Octubre y con ello la vuelta a las tradicionales colas de espera y masificaciones, si bien es cierto 
que esas cualidades son innatas a la sanidad española. Y ya no importará tanto que no haya hospital. 
Pero el verdadero avance, el verdadero progreso, se encuentra en el hospital. El hospital es un paso 
adelante porque ... aparte de andar menos se habrá procedido a crear. 1 

/ 

c(fa / 
---V-

dt 
~e:r,; 1989 

~5 Edita: GRUPO TRIANGULO S.A. 

Director: Gustavo Jerez Alarmes 

w 

Redactores: Manuela Ortiz., Soledad Galiana, Esther García, Marcial Donado, Andrés Díez, José AntonioJiménez, Miguel Martín, Ana María Salamanca 
Diseño y Montaje: Mª. Angeles G.Cubas Fotografo: Miguel Martín 
Redacción,Publicidad y Administración: C/ Cuestas Bajas 11 12 28901 Getafe MADRID Teléfono: 682 58 64 Depósito Legal : M.41. 151-1987 

GETAFE EXPRES Página 3 



S.L. 

1 
ttl,0rcoie 

os oe 
Sis tell', º \ 

t' te~,tt 
5e1igra, t'1- . 

""esit>ºs 
~"t.ºº . 

e/. Churruca, 10 
Getafe 

"6· 
682 53 24 - 682 53 94 



____________ L6cal_ 
Una planta más para el ambulatorio de Las Margaritas 

IU solicita el retorno 
al 12 de Octubre 

El grupo de concejales de IU del ayuntamiento de Getafe ha pedido 
a la totalidad del Gobierno Municipal que se paralice el traslado de 

personal y especialidades al Hospital Central de Cruz Roja. IU 
propone que se mantengan los servicios en el 12 de Octubre. 

IU se opone a la inclusión de Getafe en el 
Area 10, inclusión que motiva el traslado 
de las asistencias sanitarias para los ciuda
danos de la localidad del 12 de Octubre al 
Reina Victoria. 
La propuesta del grupo de IU se basa en la 
petición de mantener los servicios en el 12 
de Octubre y utilizar si es posible algunas 
de las asistencias ofrecidas en el hospital 
de Leganés. 
La reunión que Pedro Castro mantuvo la 
semana pasada con el Director Provincial 
del INSALUD aleja a esta opción de la 
posibilidad de hacerse efectiva. El Direc
tor Provincial del INSALUD se ratificó en 
la ubicación de 1990 como el año en el que 
las obras finalizarán. Esto no quiere decir 
que las primeras actividades sanitarias 
comiencen ese año, de hecho cabe la 
posibilidad de que haya que esperar al 
menos un año más para que eso ocurra. 
El alcalde se ha mostrado contrario a la 
propuesta de IU y justifica el traslado 
asegurando que "no nos podemos permi
tir el lujo de desaprovechar la experien-

cia de ese personal cualificado", refi
riéndose al personal perteneciente al Rei
na Victoria. 
Pedro Castro aprovechó la visita del repre
sen tate del INSALUD para intentar acele
rar la construcción de los tres nuevos 
centros sanitarios que esta previsto se 
ubiquen en Juan de La Cierva (zona de la 
Universidad), en laAvenidadeLas Ciuda
des y en El Bercial. De igual forma el 
ambulatorio de Las Margaritas será am
pliado con una nueva planta con la inten
ción de que pueda absorber en mayor 
número la demanda que ostenta en la 
actualidad. 
Por otra parte durante la mencionada reu
nión se llegó al acuerdo de crear una 
Comisión para asuntos sanitarios que cada 
dos meses se reunirá el segundo martes del 
mes que proceda. La Comisión tratará 
todos los asuntos sanitarios relacionados 
con la localidad. ■ 

Gustavo Jerez 
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Vista panorámica del hospital de Getafe 
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EL VISOR 

35.000 pts. en dinero y medica
mentos fue el balance del robo que 
el pasado día 28 de marzo tuvo lugar 
en la farmacia situada en la C/ 
General Pingarrón. Los presuntos 
atracadores fueron expulsados de 
unos almacenes con anterioridad a 
este hecho. Cuando asaltaron la 
farmacia amenazaron con un cuchi
llo a la propietaria del estableci
miento. Posteriormente uno de ellos 
fue reconocido por la policía y dete
nido. Este es el segundo robo que en 
pocas semanas se produce en esta 
farmacia. 

La Redacdón de GET AFE EX
PRES ha sido objeto de un robo 
durante la festividad de Semana 
Santa. Aprovechando la época fes
tiva, los intrusos penetraron en la 
Redacción y se apoderaron de mate
rial informático. 

La policía no pudo llegar a tiempo 
para evitar que J.D.D. se cortara 
los testículos, la esposa de J.D .D. 
avisó el pasado 23 de marzo a la 
policía asegurando que su marido 
quería cortarse los testículos. Cuan
do los efectivos policiales llegaron 
encontraron a J .D. D. con considera
bles manchas de sangre por todo el 
cuerpo. Ante esta situación y ob
viando la aparente víctima ayuda, 
avisaron a una ambulancia que le 
trasladó al 12 de Octubre. Una vez 
allí, la víctima fue dada rapidamen
te de alta; el parte médico reflejaba 
que la lesión fue "fortuita". 

La actividad industrial en el Polí
gono Los Olivos podrá comenzar a 
desarrollarse toda vez que el suelo 
de este polígono ha sido calificado 
como suelo industrial. 
Este nuevo polígono pasa a englo
sar la lista de terrenos cuyo suelo 
está destinado a la actividad indus
trial en nuestra localidad. 
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Se suicida en la piscina del Sector 111 
Luis Sarabia Carrasco, de 48 años de edad, fue descubierto 
colgado de un árbol de la piscina del Sector III. 
Aunque en el D.N.I del presunto suicida constaba Zaragoza 
como su lugar de residencia, éste vivía desde el pasado mes 
de mayo con su hermana en un piso de la C/ Maestro Arbos. 
Su hermana, Lucía Sarabia Carrasco, de 59 años de edad, no 
pudo desvelar las causas que movieron a su hermano a 
adoptar la drástica decisión. Sin embargo aseguró que 
durante los últimos días sufría una profunda depresión por 
motivos de índole familiar. 
Según Lucía, su hermano sufría reiteradas depresiones que 
le abocaban a estados extremos. Ya el pasado mes de mayo 
se había intentado suicidar, en aquella ocasión también 
intentó ahorcarse. 
Luis Sarabia Carrasco había recibido asistencia psiquiátrica 
en el centro de "Servicios de Salud Mental". 
Este es el segundo suicidio por ahorcamiento que se produce 
en Getafe en poco menos de un mes. ■ 

Detenido parricida frustado 

El presunto parricida frustrado , J.M.M.R. dc4 7 años de edad, 
ha sido detenido por efectivos policiales de Getafe. 
J .M.M.R. residía en Fuenlabrada y era buscado por la policía 
de esta localidad. Efectivos policiales de Gctafe lograron 
detenerle al detectar la presencia de su vehículo en esta 
localidad. 
La mujer del presunto parricida frustrado, A.M.T. de 51 años 
de edad, acusa a su marido de haber incendiado el piso donde 
residía el pasado 27 de marzo. 
Además, A.M.T., declaró ante la policía que su marido 
intentó atropellf la. 
La policía de Getafe puso rapidamente en conocimiento de 
las autoridades de la localidad vecina la detención. ■ 

ROPA IMPORTADA DE LONDRES 
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Fugado de Alcalá-Meco 
detenido en Oviedo 

El joven de Getafe, Manuel Cortes Salve, que el pasado día 
uno de enero se fugó de la prisión de máxima seguridad 
Alcalá-Meco, fue detenido en Oviedo. 
La policía de Getafe averiguó que la familia puso un giro a 
Oviedo a nombre de Salvador Cortes, hermano de Manuel. 
A visada la policía de Oviedo esperó a que se recepcionará el 
giro, cuando este hecho se produjó se comprobó que el 
receptor del giro era Manuel y no Salvador. 
La detención se realizó sin que se produjera ningún tipo de 
inc idente. ■ 

G.J. 
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1 M PRENTA-PAPELERIA 
IM PRESOS SOCIALES Y COMERCIALES 
TARJETAS DE BODA. VISITA Y COMUNIONES 

MATERIAL ESCOLAR Y DE OFICINA 
LIBROS DE TEXTO 

Plaza Escuelas Pías, 4 
Te léf .: 695 68 20 GETAFE (Madrid) 
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Se ampliará el Tierno Galván 

Los niños de 3 años podrán acudir al colegio 
Los niños de tres años podrán acudir normalmente al colegio a partir del próximo año escolar si asi lo 
desean los padres. Este es uno de los acuerdos adoptados tras la reunión mantenida por Pedro Castro 

y el Director Provincial de Enseñanza. 

centros de enseñanza en Getafe. En la actualidad el inicio voluntario de la 
instrucción académica por medio del colegio 
está fijado a los cuatro años. Sin embargo, se 
estima que la edad de tres años es más 
idonéa. 

propuesto que se realice una encuesta que 
desglose puntualmente los datos referidos a 
la cantidad de padres que estarían dispuestos 
a acogerse a la medida. 
La nueva normativa afecta a 1.400 niños de 
Getafe, la duda de IU estriba en si esas más 
de 1.000 familias estarían mayoritariamente 
dispuestas a acogerse a las mismas. 
Durante la reunión se abordaron los nuevos 
proyectos referidos a la construcción de 

En este sentido, se acordaron compromisos 
en tomo a la terminación de los dos nuevos 
institutos y a la ampliación del Tierno Gal
ván. 

Por ello, a patir del próximo curso escolar, 
los centros públicos de enseñanza podrán 
acoger a niños de tres años si así lo desean los 
padres. 
Aunque la medida ha sido aceptada, IU ha 

La Universidad Carlos III, tan insistente
mente visitada por las autoridades de la 
Comunidad madrileña durante las últimas 
semanas, no fue mencionada en ningún mo
mento.■ 

3.200 millones del Plan Trienal para Getaf e 
proyectos tales como la peatonalización de ción de la Avenida de Las Ciudades. ■ 
la C/ Madrid, la reestructuración urbanística 

Tras la aprobación por parte de la Asamblea 
de Madrid de los fondos destinados al Plan 
Trienal de Inversiones, el ayuntamiento de 
Getafe se ha apresurado a realizar la redistri
bución de los mismos. 

del casco antiguo de Getafe o la peatonaliza- Gustavo Jerez 

Esta medida llega un mes y medio después 
de que el gobierno municipal denunciara 
públicamente el estancamiento en el que se 
hallaba la tramitación de las ayudas. 
La ayuda económica que el ayuntamiento de 
Getafe recibirá por medio del Plan Trienal de 
Inversiones de la Comunidad Autónoma de 
Madrid asciende a 3.200 millones de pts. 
De esta cantidad, aproximadamente 1.200 
millones (poco menos del 50%) serán apor
tados por el ayuntamiento. 
Este dinero será utilizado para realizar y 
finalizar proyectos de índole urbanística. De 
esta forma se acometerán con esta partida Pedro Castro durante la rueda de prensa en laque denunció la paralización de las ayudas 

@ 
CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Part. y Urgencias 217 63 83 

Anilisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 

GET AFE EX PRES 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• OR'íODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• ENDODONCIA • OBl"URACIONES (EMPASTES) 
• CIRl'GIA ORAL 
• 000:'l.l'OPEDIATRIA 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 

• ODONTOLOGIA GENERAL • PROHSIS FIJAS Y REMOVIBLES 

Consulta diaria mañana y tarde previa pet ición de hora 

PRESUPUESTOS G RA TU/TOS 

Perales, 2 Local Tel 696 75 32 GEfAFE 
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Costará unas 8.000 pts. adaptar la antena 

TV Madrid se ubicará en un 
municipio de la periferia 

La sede del nuevo canal autonómico de televisión de Madrid, que 
comenzará a emitir el próximo dos de mayo, podría instalarse en 

un municipio de la periferia de Madrid. 

Esta decision ha sido tomada por los res
ponsables del canal autonómico toda vez 
que han desestimado casi por completo la 
posibilidad de instalar dicha sede en el 
solar municipal de Legazpi, ocupado anti
guamente por el matadero. 
El ayuntamiento ha pedido por dicha ce
sión más de58 millones de pts., motivo por 
el cual la ubicación definitiva de la nueva 
televisión podría realizarse en uno de los 
pueblos adyacentes a la capital. 
Para poder captar la señal de la nueva 
televisión será necesario adaptar las ante
nas. El coste medio de adaptación de las 
antenas para tener la posibilidad de ver las 
imagenes emitidas por la TV AM será de 
aproximadamente 6.000 pts. por hogar en 
el caso de las antenas colectivas, este 
precio aumentará sensiblemnete (alrede
dor de 8.000 pts.) para los habitantes que 
habitan fuera de la localidad. 
Por su parte, el ente público RTVM, esti
ma que los desembolsos para modificar las 
antenas se situarán entre las 12.000 y las 
34.000 pts. y que el precio máximo no 
sobrepasará las 60.000 pts. 
El presupuesto para 1989 del nuevo canal 
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autonómico de tv. es de 5.000 millones de 
pts. y su intención es conseguir 8 millones 
de espectadores. 
En un principio (de mayo a octubre) las 
emisiones no serán regulares, se prevee 
que las primeras emisiones se extiendan 
durante 5 horas diarias a la semana y 7 
horas los fines de semana. ■ 

G.E. 

CDS propone 
la creación de 
un ente públi-

co que gestione 
el suelo 

El grupo político de CDS de 
la Asamblea de Madrid ha 
presentado una propuesta 
ante la Cámara para la crea
ción de un ente público que 
gestione el patrimonio del 
suelo de la Comunidad ma
drileña, este ente admitiría a 
todos aquellos ayuntamien
tos que voluntariamente se 
incorporaran al mismo. 
El grupo centrista de la 
Asamblea propuso igualmen
te que se controle legalmente 
las viviendas de precio con
trolado. Estas viviendas in
tentan satisfacer las necesida
des de aquellas personas que 
por un lado no pueden com
petir por una vivienda en el 
mercado libre y porotro supe
ran los requisitos exigidos 
para la adquisición de una 
vivienda de protección ofi
cial. 
Para ello, el CDS propone una 
serie de medidas encamina
das a controlar los plazos de 
ejcución de urbanización del 
suelo. ■ 

. Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina VictorJa, 18 · Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 • PARLA (Madrid). •· Teléf. 699 50 50 
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GEMOSA 
C/. MADRID, 121 
28903 GETAFE 

¡INFORMESE YA!OPEL-S 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

CONDICIONES ESPECIALES 
PARA ESTE MES 

REGALAMOS: 

(
100 LITROS DE GASOLINA POR LA COMPRA) 

DE CADA VEHICULO DE OCASION 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D. RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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En Fuenlabrada 

Mal estado del colegio 
Ferre I Guardia 

La asociación de padres, el claustro de 
profesores y el consejo escolar del colegio 
público Ferre I Guardia han hecho público 
el mal estado del centro. 
Las autoridades municipales al parecer 
han hecho caso omiso de las quejas de los 
padres, según ha declarado el director del 
colegio. 

El centro se encuentra con deficiencias 
como goteras, desprendimientos, cris.ta
les rotos .. . Los responsables del centro y 
padres del alumnado han manifestado la 
necesidad de esperar un tiempo prudencial 
para ver si son atendidas las medidas. ■ 

E.G. 
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En Parla 
Cambios en el gobierno 

municipal 
Desacuerdo 

con el traslado Coincidiendo con la aprobación de los 
presupuestos municipales el gobierno de 
Parla será remodelado. Pedro Bermejo 
realizará modificaciones en diferentes 
areas, incrementando la comisión de 
gobierno en un miembro, con lo que 
serán 7. 
El área de régimen interior y hacienda se 
desdoblará en 2 concejalías. Hacienda 
seguirá en manos de Rafael Angel Casta
ño, mientras que Francisco Zambrano será 
el nuevo encargado de régimen interior. 
La concejalía de obras y servicios la ocu
pará Francisco Javier Robledillo sustitu
yendo a Olayo Carrasco. Este concejal 
podría abandonar la corporación tras este 
cambio para trabajar en alguna empresa 
privada. 
Por último la delegación de juventud, 
hasta ahora dependiente de la concejalía 
de bienestar social, se incluirá en la de 
educación, cultura y deporte. ■ 

GETAFE EXPRES 

de asistencia hospitalaria 
a Cruz Roja 

Concejales de Izquierda Unida y represen
tantes sanitarios mostraron, durante un co
loquio celebrado en Parla, su desacuerdo 
con el traslado de la asistencia sanitaria de 
Parla, Getafe y Orcasitas al hospital de la 
Cruz Roja. Participaron en el coloquio 
Carmen Donoso de JU de Getafe, David 
del Río de Sanidad de CCOO y el doctor 
Cesar Navarro, médico de atención prima
ria en el centro de salud de Las Margaritas. 
Durante el coloquio se manifestó la protes
ta por el desplazamiento de los vecinos a 
un centro a más de 30 kilometros de la lo
calidad. Se demandó que la asistencia 
sanitaria a Parla fuera atendida en Lega
nés hasta que se termine el hospital de 
Getafe. ■ 

Nueva sede de la 
Consejería de 
Agricultura 

La nueva delegación comarcal de la 
Consejería de Agricultura y Coopera
ción estará ubicada en la localidad de 
Parla. 500 metros cuadrados de terreno 
han sido ya adquiridos a la entrada de 
Parla para la nueva sede que podría estar 
terminada el próximo verano. 
Forma parte de las 1 O delegaciones dis
tribuidas por la región madrileña que 
conforman las 3 áreas productivas en que 
se divide la Comunidad Madrileña. 

Dimisión del primer 
teniente de alcalde 

El primer teniente de alcalde y concejal 
de urbanismo, Femando Femández, pre
sentará su dimisón en el próximo pleno 
alegando motivos personales. 
El concejal, en la corporación municipal 
desde el 79, se dedicará a sus labores de 
orfebre. De momento no se ha dado a co
nocer el posible sucesor del concejal de 
urbanismo. 
El último pleno al que asistió Femando 
Femández como concejal socialista fue 
el de la aprobación del presupuesto para 
1989. Un presupuesto de 3519 millones 
de pts., excluyendo las inversiones, que 
fue aprobado con el voto favorable del 
PSOE e JU. 

En Móstoles 

Desconvocatoria 
del pleno 

El alcalde de Móstoles, Bartolomé Gon
zález, desconvocó por decreto el pleno 
ordinario que debía haberse celebrado la 
semana pasada, alegando que lo aconse
jaban las circunstancias. 
Un día después de la desconvocatoria se 
solucionó el problema de los trabajado
res del ayuntamiento mostoleño. Estos 
mantenían huelga en protesta por la pri
vatización de algunos servicios munici
pales . Cuestión que incumple el acuerdo 
marcoregional , firmado por 171 ayunta
mientos y la Federación de Municipios 
Madrileños, ya que no se permitía la pri
vatización de los servicios municipales. 
De momento se ha llegado a un acuerdo 
para estudiar el problema y desprivatizar 
algunos servicios de la corporación 
mostoleña. 

E.G. 
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La unión hace la fuerza 
La línea que demarca todo, o casi todo, y nada, es muy débil y pequeña. Pasar de la seguridad que da 

un trabajo en apariencia duradero a la inestabilidad de verse perdido en un mundo que no ofrece 
demasiadas posibilidades, y menos cuando se supera una cierta barrera, resulta un trago amargo 
difícil de superar. Pero, ya se sabe, la unión hace la fuerza, y si todavía no están muy convencidos 

les daremos una pista: OPSAN,S.A.L. 

Para conocer la historia de 
OPSAN,S.A.L. es necesario re
montarse 30 años atrás, con el 
nacimiento de la Compañía de In
geniería Española,S.A., dedicada 

a la calderería y como industria auxiliar de la 
aviación. En 1973-74 esta sociedad remontó 
el vuelo y se expandió por otros campos de 
su misma actividad, exportando sus produc
tos a diversos lugares del mundo. Así, lo que 
en un principio era una modesta empresa que 
hacía lo posible por sobrevivir, se convirtió 
en una compañía sólida y estable con un fac
turación anual de 4.000 millones de pesetas. 
Pero en el 84 llega la suspensión de pagos, 
cuatro años más tarde el cierre, y con él todas 
las consecuencias y problemáticas que se 
originan de este tipo de situaciones, tristes 
pero reales . Sin embargo, la esperanza es lo 
último que se pierde y así, 30 trabajadores de 
esta empresa se pusieron rápidamente en 
marcha y poco tiempo después, en mayo del 
88, nace OPSAN,S.A.L. El anterior director 
de la compañía desaparecida, Juan José Se
rrano, es ahora Consejero Delegado de esta 
recién nacida iniciativa que, a pesar de su 
juventud, ya ha sido galardonada en la III 
Edición de los Premios Empresariales con
cedidos por el Ayuntamiento de Getafe con 
una mención especial a la labor y esfuerzo 
empresarial." Al cerrarse la anterior fábri
ca hubo una serie de gentes, todos trabaja
dores activos que decidieron crear una 
sociedad anónima, que comienza a funcio
nar en mayo del pasado año. Yo había sido 
director de la otra. Cuando se creó OP-

G A T 1 J9 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

J. José Serrano dirigía la compañía desaparecida 

SAN, se acordaron de mi y me ofrecieron 
colaborar, cosa que acepté de inmediato." 
La figura de sociedad anónima laboral es de 
muy reciente implantación dentro de nuestro 
derecho positivo que vino a llenar una lagu
na socioeconómica, empresarial y jurídica 
que se resolvió con la ley 15/1986 en la que 
se aprobó el régimen a seguir por estas 
empresas. En España existen alrededor de 

14.000 con unos 600.000 trabajadores, sien
do una modalidad sólo válida en nuestro 
país. En este tipo de sociedades, muy pareci
das por otro lado a las sociedades anónimas, 
el 51 % del capital como mínimo se encuen
tra en manos de los socios, que son al mismo 
tiempo, trabajadores de su propia empresa. 
En el País Vasco y Cataluña proliferan más 
que en Madrid, donde muchas empresas en 

BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APA~TAMENTOS 

BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

- ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANClA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

. 695 62 30 · 695 58 7 4 

CALLE MADRID, 12 • TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • G ET AFE (Madrid) 
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quiebra son recuperadas por los trabajadores 
que se asocian y prestan sus servicios de 
forma directa y personal, lo que significa un 
avance importante en su consolidación y 
promoción."En OPSAN todos los socios 
son trabajadores. Continuamos con un 
capital social que no se ha modificado de 
27 millones de pesetas, un millón por 
persona. La S.A.L. es una sociedad muy 
extraña. No existe en el resto de las legis
laturas europeas, donde si existen coope
rativas como aquí. La diferencia entre 
ambas figuras es que la cooperativa es de 
capital variable y una S.A.L. es como una 
S.A., el capital es fijo. Aquí todas las accio
nes están repartidas entre los socios tra
bajadores en diferentes porcentajes." 
Pero pasar de trabajador a empresario, man
teniendo los dos papeles y desempeñándolos 
al unísono, no resulta fácil del todo. Los 
socios que componen OPSAN soportan, de 
este modo, una dualidad que les ha sorpren
dido en un momento clave de su vida. La 
media de edad ronda en tomo a los 45-50 
años. Personas que, de pronto, se encontra
ron sin trabajo, sin grandes perspectivas en 
las ofertas de empleo piden experiencia 

acompañada de la fecha de nacimiento. 
Estos 27 hombres supieron buscar una se
gunda oportunidad. Sobreponiéndose a esta 
carga, se encontraron con un negocio propio 
al que mimar y, sobre todo, encauzar."Lo de 
ser empresario y trabaj;idor es una espe
cie de esquizofrenia. Esta adaptación, el 
cambio de mentalidad, es un poco compli
cado en una primera etapa. Afortunada
mente, hemos llevado bien las cosas y esta 
adaptación se está desarrollando con una 
cierta tranquilidad. Esta gente se encon
tró con unas perspectivas muy poco hala
güeñas de trabajo que ahora tienen garan
tizado durante bastante tiempo, siendo, 
además, los beneficios para ellos". 
Por lo pronto, las miras deOPSAN, S.A.L. se 
centran en la búsqueda de terrenos propios, 
ya que los utilizados hasta ahora pertenecen 
a los propietarios de la antigua sociedad. La 
fecha tope es de dos años, y para ello el 
Ayuntamiento de Getafe está colaborando 
en el esfuerzo de encontrar un terreno ade
cuado en el que construir, lo que sería un 
paso decisivo en la carrera de esta nueva 
empresa.El problema de las naves, que hoy 
por hoy sirven como medios de producción, 

es que están sujetos a una suspensión de 
pagos. También hay un proyecto por parte de 
la entidad municipal para la creación de una 
Junta de Compensación, preeliminar de una 
iniciativa que tiene prevista la construcción 
de unas viviendas y recintos feriales en este 
solar."El objetivo principal es tener unas 
instalaciones propias. Para ello los socios 
están ahorrando dinero, es decir, parte de 
sus salarios se están quedando en la em
presa. Una vez que todo esto se estabilice, 
nuestro objetivo es crecer, contratar per
sonal, es más, tenemos depositada una 
oferta en el INEM, pero desgraciadamen-
te no hay profesionales." 
¿Perspectivas de ampliación?. Aunque toda
vía es pronto para afirmarlo, no se descarta 
esta posibilidad, entre otras razones, por la 
propia evolución de la sociedad."Si estamos 
parados en este sentido es por la precarie
dad de las instalaciones.¿Llegar a 40, 50 
trabajadores?. Hombre, pues sí lo pensa
mos y lógicamente llegaremos a ello, pero 
será en el plazo de uno o dos años, cuando 
tengamos un poco más seguro el tema de 
las instalaciones. ■ 

Ana Salamanca 

Juan José 
Serrano 
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TECNICO 

San José 24 
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EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 

COMPRAR EN HIPER GETAFE 

COMPRUEBELO USTED MISMO 

Aparcamiento gratuito 1.er sótano 

Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 
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Auge de la industria madrileña 
L as perspectivas de la indus
tria madrileña, según fuentes 
de la Cámara de Comercio e 
Industria, son positivas en el 
sector delas obras públicas, así 
como en el de las viviendas, 
aunque ha sufrido un fuerte 
receso en comparación con el 
año anterior. El descenso del 
19% en el volumen total de 
obra es debido al notable retro
ceso sufrido por los subsecto
res de obras públicas e ingenie
ría civil, además de una débil 
baja en el ritmo de la construc-

ción de viviendas. Las instala
ciones industriales de la Co
munidad de Madrid fueron 
aprovechadas durante 1988 en 
un 80%, destacando por secto
res la confección textil, piel y 
calzado, papel y artes gráficas 
e industrias metalúrgicas. Así 
mismo, el volumen de venta 
disminuyó, aunque destacan 
los sectores de madera y mue
bles, químico farmaceútico y 
metalúrgicas. 

Inversiones extranjeras 

Según un informe elaborado por el IMADE, 
la Comunidad de Madrid ha sido la región es
pañola que más capital extranjero ha recibido 
en cuanto a inversiones, seguida de Cataluña y 
Andalucia. El total de las inversiones para toda 
España fue de 849.500 millones de pesetas, de 
los cuales 393.894 millones correspondieron a 
Madrid, lo que supone el 46,37% de la inver
sión total. Este tipo de inversiones no solo 
proviene de capital europeo, también países 
como EE.UU. y Japón han apostado por la 
capital madrileña. Naciones como los Países 
Bajos y Reino Unido se decidieron por los 
sectores financieros e inmobiliario, mientras 
americanos y japoneses optaron por la comer
cialización de productos industriales. ■ 

A.S. 
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A.S. 

Aumento 
de las iniciativas 

empresariales 
La Cámara de Comercio e Industria de 

Madrid atendió durante 1988 unas 1.800 con
sultas sobre proyectos de creación de nuevas 
empresas. El primer lugar de dichas consultas 
lo ocupan los proyectos de empresas de servi
cios, con un total del 32%; la siguen las de 
comercio al por mayor en un porcentaje apro
ximado del 28%; el 20% se refiere al comercio 
menor, mientras que la industria abarca el 
14%. El 81 % de todos estos proyectos suponen 
la creación de 1 a5 empleados en pequeñas em
presas, mientras que el resto se destina a la 
mediana empresa con más de diez puestos de 
trabajo. Estos porcentajes reflejan un conside
rable incremento con respecto a 1987, lo que 
conlleva un giro en las perspectivas y plantea-
mientos empresariales. A.S .. 

~·--~ ~ Le ofrece todos los días: 

• COMIDAS DE EMPRESA 
• RECEPCIONES 

8 billones de 
pesetas para 
las regiones 

menos 
desarrolladas 

España invertirá alre
dedor de 8 billones de 
pesetas para las regio
nes menos desarrolla
das dentro de su plan 
quinquenal de desa
rrollo regional para 
que, según el objetivo 
marcado, en 1993 la<; 
regiones más desfavo
recidas aproximen su 
PIB a la media del 
resto de España, ade
más de favorecer un 
incremento de em
pleo. Está previsto que 
el gobierno español 
pida una· ayuda a la 
Comunidad Económi
ca de 1,7 billones de 
pesetas . Con estas 
ayudas se pretende el 
fomento y desarrollo 
de una serie de campos 
como son la infraes
tructura, equipamien
tos sociales, progra
mas para transportes y 
reforzamiento del sec
tor público. ■ 

A.S. 
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• . BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS 
• MERIENDAS FAMILIARES 

Estos servicios podemos ofrecérselos en su domicilio o empresa 

CUESTAS ALTAS, 3 TELEFONO 682 22 44 GETAFE 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 · · 28900 Getafe (Madrid) 
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EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C /. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 68216 22 
GETAFE (Madrid) 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOL VER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

---.. -- ~,;;,..: · .... '"':"'~ ._ ... :., 
... 

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lanclon Bondwell 

al - --- --- - ---- -- - ---- - - -~--====~- --- -·-
¡CONOZCANOS ESTAMOS MUV CERCA DE USTED! 

SFIIM.2 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, K) 

61407 65 
MOSTOLES 

' 

IIEB/Mll'5 
CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lRCie 
~y)." ~ 'S<t 

SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 
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PUNTO 
DE MIRA 

1 

Rugby y deporte popular 
El rugby no es un deporte que cale hondo en nuestro país. A pesar de las ansias promocionales de que está siendo 
objeto últimamente, el rugby no genera pasiones en España, ello quiere decir que no genera riqueza y por 
consiguiente no se obtienen grandes resultados a nivel deportivo. 
La construcción de un campo de rugby en Getafe provocó el alzamiento de más de una voz airada que reclamó 
un "buen" campo de fútbol (que no existe) para los equipos locales, provocó también la sonrisa muda de 
algunos a los que no les interesa en absoluto el rugby pero que están "hartos" de tanto fútbol y futboleros, 
provocó la perplejidad de muchos que se preguntaron que pintaba un campo de rugby en Getafe y provocaría 
también la alegría de una minoría deseosa de poder contar con este tipo de instalación. 
Sea como fuere la a ven trua resulta atrevida, los responsables de política deportiva tienen mucho que perder 
y poco que ganar, un campo de fútbol hubiera resultado mucho más popular y hubiera sido masivamente 
aceptado. 
Pero el riesgo se tiene que asumir, los intentos de fomentar este deporte en nuestra localidad no están dando 
los frutos que desearía esperar, el conjunto de rugby de la máxima categoría que ha hecho propio el campo, 
está abocado al descenso y los partidos oficiales no atraen al público. 
El intento de crear expectativas en torno a un deporte minoritario es una labor digna de aplaudir, sin embargo, 
la política en este terreno debe intentar sartisfacer las demandas de la mayoría de los ciudadanos, tiene que 
crear la infraestructura necesaria para que exista un "deporte popular". Hay que hechar mano del tópico y no 
empezar la casa por el tejado . ■ 

FECHAS DE INSCRIPCION PARA LOS TORNEOS DE LAS FIESTAS DE GETAFE 

FUTBOL 
BALONCESTO 
FUTBOL-SALA 

Inscripciones en el Patronato de Deportes 

29-3-89 
31-3-89 
04-4-89 

al 
al 
al 

10-4-89 
10-4-89 
12-4-89 
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Félix Carlón 
Nuevo entrenador del Getafe 

Félix Cartón es el nuevo entrenador del Getafe Club Futbol. Ha llegado en un mal 
momento, con la liga muy avanzada cuando las posibilidades de ascenso se han esfuma
do y la posición en la liga es lo suficientemente aceptable como para esperar solo mejo

rarla, nunca ir más abajo. 

e arlón tiene 26 años, entrenó 2 
temporadas a los juveniles del 
Pegaso y 1 al Valdemoro, su ca

rrera como futbolista acabó cuando jugaba 
en el Moscardó por una lesión de rodilla de 
la que se tuvo que operar 3 veces. Traba
jando por las mañanas en Madrid como 
técnico en sistemas de ordenadores se 
plantéa su dedicación al futbol con mucha 
serenidad, según él: "fiel a si mismok:in 
presiones". Cuando le preguntamos pé el 
contrato con el Getafe, nos responde. 
"En principio he firmado por 3 meses. Fue 
una cosa bastante rápida, segú las circuns
tancias, se puso en contacto conmigo el 
vicepresidente Baraoa y llegamos a un 
acuerdo por lo que queda de temporada" . 

¿ Cuáles son tus perspectivas, 
entonces?. 

"De momento solo me lo planteo hasta el 
final de temporada, después ya veríamos 
si le interesa al club o si me interesa a mí, 
y se puede compaginarlo todo". 
"En estos momentos el equipo no tiene 
mucho que perder, está sexto en la clasifi 
cación y se va a valorar más mi trabajo 
según lo deje yo al final. No va a ser lo 

"Los partidos que 
quedan,para 

nosotros son muy 
importantes, y quien 
piense lo contrario es 
que no nos ha visto 

entrenar'' 

mismo terminar sextos que terminar terce
ros y los partidos que quedan , para noso
tros son muy importantes, y quien piense 
lo contrario es que no nos ha visto entre
nar". 

Y la plantilla, ¿Qué te parece?. 

"Bueno la plantilla es un poco corta, pero 
tal vez corta por las circunstancias, Mi
chel está en Bilbao y esperemos que venga 
la semana que viene y ahora coincide esto 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. ll,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 

SUPLEMENTO DEPORTIVO Pág. 4 



------------------------¿;,'§;~Je@EXPRES 

con Flores y Paco Luna que están lesiona
dos pero vamos , los 15 que vengan el 
domingo son 15 con garantías y yo no 
tengo ningún problema. Nadie me va a oir 
a mí llorar porque no tenga plantilla". 
"O sea que la plantilla está bien, podía 
estarmejorsi Flores, o Luna noestubiesen 
lesionados, si Michel estubiera aquí, si 
Alfredo no se hubiera ido al Atletico de 
Madrid,perocon la gente que tenemos hay 
de sobra como para ganar lo que queda." 
"Y lo importante es darle al equipo una 
mentalidad ofensiva. Es algo que ya vere
mos en el campo. Pero la afición que venga 
aquí el domingo va a ver como el equipo 
sale a por todas, sale a ganar. El Getafe en 
casa es un equipo que no se tiene que 
preocupar por el contrario , porque sabe 
que si él juega bien, gana. 

"Le diría a la gente 
que esperase un 

poco, que antes de 
opinar o hablar 

sobre el trabajo de 
alguien a quien no 

conocen que . . 
conociesen mis 

planteamientos" 

, Í _f"I '-' -
lf---_-<-f~"rt-'l 
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Y ante loscambios y problemas de 
última hora, ¿tú, que tienes que 
añadir? 

"Bueno pues le diría a la gente que 
esperase un poco que antes de opinar o 
hablar sobre el trabajo de alguien a quien 
no conocen, que conociesen mis plantea
mietos y vieran los partidos algunos 
domingos y después, ya hablaríamos de 
nuevo, pero con conocimiento de causa". 
Así es Félix Carlón, consciente de su 
compromiso dispuesto a demostrar a la 
afición de Getafe que por dedicación y 
seriedad no va a quedar. Si la pelota quiere 
y las lesiones no se amontonan ahora en el 
último tramo de la liga, es muy posible que 
sorprenda a más de uno. ■ M.M. 

De lunes a viernes le ofrecemos información puntual de Madrid-Sur. 

,~ 
CADENA RATO 

RADIO GETAFE 
101'8 FM 

Abrimos los teléfonos para que haga la Radio con 
nosotros. 
Cada tarde se pondrá en forma sin esfuerzo: 
RADIO SPORT-SUR DEPORTIVO. 
Madrid, Getafe, Pinto, Fuenlabrada, Moncloa, Mediodía, Villa
verde, Leganés, Parla, El Escorial.... más de 100.000 oyentes ya 
nos escuchan. 

Sintonice con la RATO. Seguro que conectamos. 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA ~t~= 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2,les, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
1 

Hasta yJ 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS en general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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Rugby internacional en Getafe 

B onitas, muy bonitas las 2 jornadas de 
Rugby que se pudieron presenciar en el 
polideportivo de San Isidro. 
La verdad es que ya era hora, después de 
lo mucho que nos ha costado este campo 
de rugby a los getafenses y lo mucho que 
han tardado en ofrecemos un espectáculo 
que justifique, al menos en parte, las de
cisiones del patronato sobre instalaciones 
deportivas. 
Pero en fin, vamos a las jornadas de rugby, 
donde el miércoles 29 de marzo pudimos 
ver a la selección española de rugby contra 
el equipo Tucumán de Argentina. El en
cuentro fue muy interesante, sobre todo en 
la primera mitad (más igualada),donde 
vimos buenos ensayos, placaje, jugadas. 
Una selección española con gente muy 
jóven y que apuntaba buenas formas, con 
un talonador que consiguió la mayoría de 
los puntos, aunque el equipo argentino 
tenía más "tablas" y más peso y poco a 

poco conseguía ganar metros en el campo 
español a fuerza de arrastrar a la mele 
rival. 
Los cambios masivos en la segunda parte, 
al fin y al cabo se trataba de provar gente 

en este amistoso, unido al desgaste físico 
com birtieron este segundo periodo en un 
paseo para el Tucuman que llegó a conso
lidar la "paliza" con un 13 - 51 a su favor. 
El público que llenaba llas gradas, gente 
muy jóven en su mayoría, se divirtió de lo 
lindo. 
El siguiente día los equipos de Lisboa, 
Andorra y Getafe en sus categorías de 
cadete y juvenil jugaron un triangular 
donde los andorranos, al menos en cade
tes, demostraron una clara superioridad, 
se pudo ver tambien una buena actuación 
de los equipos locales. 
Resultaba curioso ver hasta cinco equipos 
de rugby diferentes con sus llamativas 
camisetas jugando y entrenando al mismo 
tiempo. Fue una buena prueba para las 
instalaciones del poli deportivo San Isidro. 
Gente joven dentro y fuera del campo con 
un ambiente de fiesta en las dos jornadas 
de rugby internacional. Con entrada libre 
y la posibilidad de que con actividades 
como esta, si se repiten , puedan justificar
se algun día el gasto de tiempo y dinero en 
este "mimado" campo de rugby. ■ 

M.M. 

PROMOCJONES Y 
CONSTRUCCIONES 

Centro Médico "MABHAKTI" 
ESPECIALIZADO EN: 
OBESIDAD, APARATO DIGESTIVO, PEDIATRIA, GINECOLOGIA, 
SEXOLOGIA, MEDICINA DEPORTIVA, KINESIOLOGIA. TRATAMIENTOS 
PREVENTIVOS de la vejez. ACUPUNTURA, HOMBOPATIA, MEDICINA 
NATURAL, MASAJE MEDICO, REHABILITACION y MACROBIOTICA. GETAFE, S.A. PREVIA PETICION DE HORA-.... 681931 :: 

e/. Villaverde, 7. Getafe-:.- 695 86 16 - 681 36 72 
Av. Gibraltar, 2. 1.0 B. Getafe. 
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Todo sobre 4 ruedas. 

El espacio 

Los negocios 

Los niños 

.¡;; 
=' 
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Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

Las vacaciones 

Los amigos 

La comodidmi 

7 . 

Nissan Vanette. 

~,~1---0~1 
SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

w 
682 58 64. 

DESTROZO DE ACERAS 
Y BORDILLOS 

Es una autentica pena el ver 
diariamente en la esquina de la 
calle CUESTAS BAJAS con la 
calle POL VORANCA como los 
autobuses y otros vehículos de 

ICCD 

grandes dimensiones deben de 
subirse e invadir literalmente la 
acera, para poder realizar el 
movimiento de giro que les per
mita seguir su dirección. ESA 
ESQUINA tiene totalmente 
MACHACADA su acera e 
incluso para los propios tran
seuntes es peligroso el despis
tarse un momento y no estar 
atento a las maniobras de esas 
moles con ruedas, que en un 
momento dado se echan encima 
de uno sin que exista la mínima 
opción para ambas partes, acera 
y peatones, de evitar las "EM
BESTIDAS". 
El problema radica en que los 
vehículos aparcados en el tramo 
comprendido entre dicha esqui
na y tres o cuatro metros más de 
la calle POL VORANCA, no 
permiten a los vehículos gran
des el realizar la maniobra de 
giro con la holgura con la que 
deberían de contar entorpecien
do la misma y obligandoles a 
invadir la parte correspondien
tea los peatones. 
Parece mentira que los respon
sables municipales que tan cerca 
están de este lugar, y que diaria
mente lo transitan, no tomen las 
medidas oportunas, prohibiendo 
el aparcamiento en ese pequeño 
tramo, con el fin de que los per
juicios y destrozos no sean 
mayores, y evitar incluso, que en 
algún momento pueda ocurrir 
una desgracia de mayores con
secuencias, como puede ser el 
atropello de un peatón, cosa no 
dificil de ocurrir si el diablo se 
propone enredar. 

Gregorio Barrios. 

ESO Y NADA, 
LO MISMO 

Leo con sentido del humor la 
respuesta que la DELEGA
CION DE PERSONAL Y SER
VICIOS da a la queja formulada 
en número 26 por una vecina de 
GET AFE sobre las pintadas y 
pegadas de carteles en las pare
des de nuestro pueblo. 
Que son actos incivicos, ya lo 
sabemos todos, que se realizan 
en sitios no autorizados tam
bien, pero las medidas que dicha 
delegación dice realizar, cuando 
menos me parecen eso, "de 
risa". 
Lo de la campaña de conciencia
ción me parece muy bien, pero 
¿porqué no la inician uds, ya? . 
En cuanto a lo de que los vecinos 
denuncien esos actos, también 
me parece correcto, todos debe
mos de colaborar, pero quien si 
no mejor que ustedes para de
nunciar a las empresas o respon
sables de dicho acto incivico, ¿o 
no? . Por que lo tienen ustedes 
muy fácil, bolígrafo, papel y vo
luntad de hacer esa denuncia. 
Porque sinó los vecinos a quien 
deberemos de seguir denuncian
do es a ustedes por su pasividad 
en asuntos como este. 

Alfredo Alba Gil. 

EL TIMO DE LA ESTAM
PIT A, SR. PRESIDENTE 
DEL GET AFE C.F. 

Si Sr. De Miguel, si . Lo que vd. 
ha permitido con la salida de Ca
turla, Alfredo, etc. de nuestro 
equipo de futbol, se puede com
parar con aquello de ese señor 
que paga una buena entrada por 
asistir al teatro a presenciar la 
opera CARMEN, y cuando al 
vuelta del intermedio se sienta 
en su butaca dispuesto a seguir 
viendo la obra, se encuentra con 
que le ponen una película de 
dibujos animados y encima de 
cine mudo. 
Cuando el socio al principio de 
temporada obtiene su carnet de 
socio, dispuesto a ver jugar a su 
equipo local en SEGUNDA B, 
categoría de cierto empaque y 
prestigio deportivo, equipo que 
le han presentado como el mejor 
conseguido con arreglo a un pre
supuesto que debemos de decir 
es amplio para la categoría en 
que se debe de batir, y domingo 
a domingo observa y ve como 
ese equipo se va reduciendo a un 
equipo, que con todos mis respe
tos son buenos futbolistas, solo 
dan la talla para hacer un buen 
papel en tercera división, se 
siente defraudado, engañado y 
proclama en voz alta que "en la 
prox ima temporada se va a hacer 
socio su ... .... " . 
Y tiene toda la razón, SR.DE 
MIGUEL, y sinó demuestre ud. 
lo contrario. 

Angel García Moraleda. 

__ ; 1 ~ = , __ _ 

INDUSTRIAS 
FERNANDEZ 
ROJAS, S. A. 

FABRICACION 
DE PIEZAS Y 

COMPONENTES 
INDUSTRIALES 

C/ Felipe Asenjo, 39 
Polígono Cobo Calleja 

FUENLABRADA (Madrid) 
Teléfonos: 690 82 12 

690 82 94 
Correspondencia: 

Apto. de Correos 60 
GETAFE (Madrid) 
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Cementerios de Getaf e 

.. La polémica de los camposantos 

El traslado de los restos del cementerio viejo al nuevo cementerio en las 
afueras de Getafe es un tema que ha creado gran polémica en nuestra 

localidad, pero este es un hecho, aunque desagradable, necesario para que 
nuestro pueblo adquiera el debido orden urbanístico del que actualmente 

carecemos. 

La Comunidad Autónoma de 
Madrid ha previsto la construcción de un 
cementerio supramunicipaljunto al Cerro 
de Los Angeles, que contará con 60.000 
sepulturas y carecerá de nichos, con él se 
pretenden solucionar las necesidades de la 
zona sur, acrecentadas debido al alto 
número de sepulturas a perpetuidad. Pero 
el tema de los cementerios ha creado en 
Getafe una problemática que aún esperas u 
resolución. 
La apertura del nuevo cementerio de 
Getafe, situado en las afueras de la locali
dad, en un terreno colindante con la base 
aérea y cercano al Prado de Acedinos, dio 
lugar a una polémica que no se ha cerrado 
todavía. Algunas personas con familiares 
en el antiguo cementerio, que debido al 
desarrollo de Getafe se encontraba ya 
dentro del casco urbano, decidieron trasla
dar los restos de sus familiares de forma 
voluntaria al nuevo camposanto, mientras 
que otros ven en esta actividad una forma 

Página 26 

de profanación de las tumbas de sus fami
liares. 
Por otra parte, el cementerio se hallaba en 
un estado lamentable. Los muros que lo 
rodeaban se caían, y 'los nichos y sepultu
ras estaban bastante deteriorados, con el 
consiguiente peligro que ello significaba 
para los vecinos por razones obvias. A 
todo ello, hay que sumar la cercanía de 
viviendas. La Asociación de Vecinos 
Amanecer-Alhóndiga comenzó a pre
sentarquejas por"el estado del Cemente-

El cementerio se hallaba 
en un estado lamentable, 

los muros que lo 
rodeaban se caían, y los 

nichos y sepulturas 
estaban bastante 

deteriorados 

rio, abandonado, con las paredes rotas. 
Es una cuestión de higiene y seguridad". 
Además, los vecinos comenzaron a obser
var como algunos individuos saltaban los 
muros, siendo el cementerio uno de los 
lugares elegidos por los toxicómanos para 
"pincharse". 
De estas quejas se hizo eco el Ayunta
miento, que comenzó a dialogar con aque
llas personas que tenían algún familiar 
sepultado en el antiguo cementerio para 
tratar el tema de su traslado al nuevo. Un 
tema difícil teniendo en cuenta que mu
chas familias se negaron a este traslado por 
razones de tipo religioso o comodidad, en 
algunos casos. Pero el Ayuntamiento ya 
había tomado una decisión y "para ello, se 
clausura el cementerio, mediante un 
decreto municipal, dejando de hacer 
enterramientos, y se inicia el levanta
miento de cadáveres", explica Victoria
no Gómez, concejal del área de Servicios 
Técnicos. 

GET AFE EXPRES 
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Pero el tema necesita un tiempo para su 
resolución. "Existe una ley que obliga a 
no mover los cadáveres hasta pasados 8 
o 10 años y, a esto, hay que sumar a 
aquellos familiares que no quieren ha
cerlo", señala la Asociación de Vecinos. 
De ahí las dilaciones y retrasos que ha 
sufrido el traslado de los restos mortales, 
que no ha dejado de preocupar a toda la 
zona. "El cementerio no es sino un foco 
de ratas y de suciedad". La Asociación 
de Vecinos Amanecer-Alhóndiga no 
deja de recordar al Ayuntamiento en cada 
reunión su preocupación, esperando el 
final de este problema. Pero aún no se ha 
acabado con el traslado de los cadáveres, 
"aunque ya está todo negociado con los 
familiares", según dice el concejal Victo
riano Gómez. 
Los terrenos del cementerio se utilizaran 
"en parte para la creación de una zona 
verde", según indica el concejal. Todos 
nos preguntamos si el nuevo parque tendrá 
éxito. 

El Nuevo Cementerio 

Pero el nuevo cementerio no ofrece tam
poco ninguna mejora con respecto al vie
jo. Parece ser que en este pueblo las pala
bras higiene y seguridad sólo tienen signi
ficado dentro del casco urbano y, que en 
las afueras, las cosas cambian. 
El nuevo cementerio se encuentra en el 
exterior de la localidad, pero ello no signi
fica que sea seguro ni mucho menos. 
Desde su creación , este camposanto ha 
aumentado de tamaño día a día, y la vigi
lancia del mismo es idéntica a la del 

principio. Existe un solo guarda para todo 
el cementerio, que no dispone de armas. 
Además, los muros que lo rodean, ya han 
sido saltados en multitud de ocasiones por 
ciertos individuos que, alguna vez, han 
vertido sus iras contra las lápidas o nichos. 
Recientemente, se recogieron 4 000 fir
mas pidiendo una mayor vigilancia. 
En cuanto al tema de la higiene, en el 
nuevo cementerio se acumulan los casco
tes junto con montones de desperdicios 
alrededor de las sepulturas. 
Por otra parte, los nichos que albergaran 
los restos procedentes del viejo cemente
rio, aún se hallan en construcción, lo cual 
demorará más aún el final del traslado. 
Pero el punto central de este asunto es que 
el problema se traslada íntegro de un 
cementerio a otro, con la diferencia de que 

uno de los camposantos está en el casco 
urbano, con vecinos que se quejan, y el 
otro no, lo cual no quiere decir que por ello 
esté más limpio o presente menos proble
mática con relación al tema de la seguri
dad. 
Esta es una situación, que a pesar de sus 
tintes anecdóticos no deja de ser penosa. 
Eso de que los muertos descansen en paz 
no deja de parecer un chiste cuando se 
analiza la situación de Getafe. Se com
prende la necesidad de la clausura del 
viejo cementerio, pero lo que no se com
prende son las dilaciones y esos atisbos de 
desorganización, que retrasan la solución 
de esta polémica. Y es que los muertos no 
pueden quejarse, pero sus familiares ya 
han empezado a hacerlo . ■ 

Soledad Galiana 

El problema se traslada integro de un cementerio a otro, con la 
diferencia de que uno de los camposantos está en el casco urbano 

y el otro no. 

--,-~!'!· .... -:..:- f, - --- -" t. fu ...... ..., ; __ ~.,. )!>4~ ---"":· ~ ---

GETAFE EXPRES Página 27 



SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 

■ Lavado de entelados y moquetas, etc ... 

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 



___________ Cultu►a_ 

Abrazo Andalucía-Madrid 
La IV Feria de Abril en Madrid 
trajo consigo este año el I Encuentro 
Cultural organizado conjuntamente por 
la Junta de Andalucía y la Comunidad de 
Madrid. Un encuentro peculiar que cuenta 
con el pórtico del cincuentenario macha
diano y el colofón de un cercano 92 que 
realzará a dos capitales, Madrid y Sevilla. 
El encuentro celebrado en la Casa de 
Campo madrileña hasta el 9 de abril, tuvo 
una inuguración el día 30 digna de ser 
recordada. Antonio Gala fue el maestro 
de ceremonia en un pregón inugural 
magistral. A lo largo de 60 minutos el 
escritor dió cuenta de la esencia andaluza 
y dibujó el Madrid actual, con ingeniosas 
y erúditas pinceladas. 
Antonio Gala se empeñó con ahinco en 
definir el ser andaluz para lo que no 

escatimó hacer un recorrido por Tartesos, 
Alandalus y el cante jondo. Así definiría 
Andalucía como la "unión de los contra
rios" porque "hasta el punto más alto de 
la orografía española se alza aquí, no 
lejos de las cotas más bajas, las maris
mas. Si las nieves perpetuas blanquean 
las sierras cerca de Ecija, la sarten de 
Andalucía. ¿Podría ser de otra forma si 
en Grazalema llueve más que en Santia
go de Compostela (que ya es llover) y en 
las estribaciones de Almería es donde 
menos llueve? ... " 
Continuó Gala, con un público embelesa
do en sus palabras, hablando del estoicis
mo andaluz, del fatalismo, del desden y la 
ironía "de aquel que sabe que en un 
sorbo de vino puede asomarse o ahogar
se la felicidad", un sentimiento de estar de 

vuelta que tiene el andaluz, y tal vez el 
madrileño, según apostilló el escritor. 
En su apología de lo andaluz Gala no quiso 
dejar sin justificar esa fama de la exagera
ción y sobre todo la pereza de los andalu
ces. Y fue una de las argumentaciones más 
hermosas de la noche, la de comparar al 
andaluz con el griego clásico "Su pereza 
es resultante del desden, de la parsimo
nia, de una ciencia. El trabajo no es 
motivo para ínfu las como para los nór
dicos. Aquí trabaja el que no sirve para 
otra cosa. Su ideal es el ocio. ¡Cuidado! 
el ocio no es el paro, el paro es impuesto. 
El andaluz prefiere reducir sus necesi 
dades y reducir las fatigas que cuesta 
satisfacerlas". Fue un argumento lúcido 

(pasa a pág 31) 

MUEBLES DECORACION 

VILLAVERDE, 36 
LEGANES, 25 
PLAZA PINTO, 1 

GET AFE EX PRES 
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CREAMOS HOGAR Y DECORAMOS SU PISO 

PRESUPUESTOS GRATUITOS DE DECORACION 

¡¡ CONSULTENOS !! 

GETAFE (Madrid) 
TELEFONO 695 03 44 
TELEFONO 682 34 37 

ALMACEN 
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____________ Cuttu►a_ 
(viene de pág 29) 

en el que además se destacó la ignorancia 
del que no quiere entender este desden . 
Algo que Gala definió con palabras de otro 
paisano "desde Despeñaperros para 
arriba todo es Alemania". 
No obstante el escritor volvió al tono 
conciliador con otras regiones, especial
mente la madrileña por similitud de carac
teres. Un Madrid al que definió con hala
gos como tierra de mezclas y acogedora, 
con una manera peculiar de ser "que 
consiste en no ser demasiado de una 
manera. Su auténtica identidad es no 
tenerla muy marcada, ni exhibirla res
tregándosela a nadie por los morros". 
En definitiva Antonio Gala argumentó 
inmejorablemente el hermanamiento 
Andalucía-Madrid, siendo benévolo con 
los defectos y encomiando las virtudes, 
dejando a todo el público convencido 

Jueves 6 

como lo hubiera hecho el mejor orador 
griego. 
Serádíficil,tras la espectacular oratoria de 
Gala, que los sucesivos días de la Feria de 
Abril dejen tan satisfechos a andaluces y 
madrileños . No obstante lo intentarán las 
sucesivas actuaciones que se ofrecen du
rante la semana: 

19 h: Tercera eliminatoria Concurso de Sevillanas. 
20 h: Grupo de baile Filigranas. Casa de Andalucía de Coslada. 
21 h: Rafael del Estad, Sonakay, Amigos del Rocío. 

Viernes 7 
19 h: Semifinales Concurso de Sevillanas. 
20 h: Casa de Andalucía de Fuenlabrada. 
20,30 h: Certamen de Poesía "Homenaje a Antonio Machado". 
21 h: Los Choqueros, El Maní, Jaleo-Jaleo, Unión Flamenca, Los Pibes. 

Sábado 8 
17 h: Se lidiarán 4 novillos de D.Victor Aguirre, por novilleros de las Escuelas 

de Tauromaquia. 
18 h: Final del Concurso de Sevillanas. 
20 h: Casa de Andalucía de Valladolid, Casa de Andalucía de Torrejón. 
21 h: Requiebros, Torres Bermejas, Amigos del Rocío, Gente de Andalucía. 

Domingo 9: 
17 h: Encuentro en las Casas Regionales en la Comunidad de Madrid. 

Piense siempre en su seguridad 

,Uaii 

" -Palo1ttita, 
"Thc Osear goes to Almodovar" fue 
la frase que nos quedamos sin oír en 
la glamourosa (más que prestigiosa) 
ceremonia de entrega de los oscars . 
Compuestas y sin novio se quedaron 
las "Mujeres ... " de Almodovar ante 
el ganador "Pelle el Conquistador" 
de Bille August. Premio merecido 
para esta película danesa aunque 
fuera el contricante a la española. 
No obstante Almodovar no puede 
lamentarse. Su película lleva recau
dados ya 950 millones desde que 
está en cartel y está obteniendo re
cords taquilleros en EEUU. Además 
queda el consuelo y el prestigio de 
los premios de Venecia, Berlín, la 
Crítica de Nueva York y los 5 Goyas 
españoles para "Mujeres al borde 
de un ataque de nervios". Sin duda 
un clamoroso reconocimiento al 
director manchego. 
La Academia hollywoodense tuvo 
en cuenta otra vez al cinc español. 
Todo un lujo si se piensa en esas 200 
películas que se quedaron fuera in
cluso de nominaciones . "The Rain 
Man" se llevó los laureles en esta 
edición en laque la media fue buena, 
si bien no hubo ninguna película 
extraordinaria. Aunque hay quien 
dice que las obras maestras las hace 
el tiempo. 
Hubo novedades reseñables en esta 
edición de la entrega de los oscars. 
Por primera vez se retransmitió la 
ceremonia a la URSS. Y por primera 
vez se cambió la archifamosa frase 
"The winner it's ... ", con una solera 
de haber sido repelida 1857 veces. 
por "The osear goes to ... " 

E.G. 

JExcÍusivas 
1 

auto 
escuela 

11 ABRILII HIDALGO 
Le garantiza una enseñanza segura con los méjores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

GET AFE EX PRES 

AGENCIA INMOBILIARIA 
A . P. l. f\!. º 1.11 1 

C/. Magdalena, 28 
Teléf. 696 12 44 

GETAFE 
(Madrid) 
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La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

2.ª FASE: 333 VIVIENDAS 
SE ADMITEN SOCIOS 

.Abiertos pisos piloto 
Información: Tel. 696 60 80 

COOPERATIVA 
ACROPOllS 
C/. Madrid, 56; Primero . 1 
w 68 1 6414. GETAFE 

•=1¡ ' 1!l• soc1EOAD .ANONIMA lnlormac,on 
1N,V O BiUA R1A ·- Cenuo Comerc,aJ Gerate 3 
DE CONStRUCC!ONf:S A vda Juan Canos! 
_..,, TÓÚ·?EN5_.JS -- · Sector 3 Ge:ate (lv1adnd) 

COOPERATIVA 200 l 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 

1i' 682 : 5 7 4. GET AFE 
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En su obra la rendición de San
tiago, dice Lanza: voy a confesar 
mis dos grandes faltas, la prime
ra es escribir libros y la segunda 
que me gustan las mujeres ... 
En 1900, Pío Baroja, edita 
"Vidas Sombrías", mandando 
un ejemplar a Silverio Lanza a 
su casa de Olivares, 18 en Geta
fe; y Silverio le enumera, en una 
extensa carta, ciertos defectos 
que al parecer de Lanza observó; 
diciéndole a Baroja que si no los 
corregía, que él mismo los corre
giría aquí en Getafe; detalle que 
a Baroja no le agradó lo más 
mínimo, yen su visita a Lanza en 
compañía de Azorín a mediados 
de 1900, cuando éstos iban a 
Toledo, Baroja bautizó la vi
vienda de Amorós como una 
"casita baja". 
Lanza no se hace esperar y se 
lanza contra Baroja, así pues en 
sus próximas publicaciones 
podemos leer, frases como esta: 
"Visitaré vuestro castillo. 
¿Mi castillo, princesa?. Oid al 
gran Pío Ilaroja superior a 
Iluda, a Confucio, a Zaroas
tro: Hay en ... un hombre mis
terioso que vive en una casita 
baja; el hombre soy yo". (de su 
cuento Anarquía). 
Como igualmente Amorós, en 
"La rendición de Santiago", 
lanza su protesta en forma iróni
ca hacia Baroja. 
Gómez de la Serna, al publicar 

"Obras escogidas e inéditas" de 
Silverio Lanza; queda disimula
do con Pío Baroja (y solo por 
hacer justicia a Lanza) . 
Amorós gustaba de tomarse de 
vez en cuando unas vacaciones 
y lo hacía en la finca de su buen 
amigo Don Antonio Zurita, en 
Bujalance (Córdoba) . 
En la famosa conferencia pro
nunciada en Madrid sobre la 
decadencia literaria, siendo una 
noche de lluvia, casi se llenó el 
ateneo madrileño, acudiendo 
aproximadamente un centenar 
de escritores, quedando Amorós 
hondamente satisfecho y reco
nocido. 
A la historia de los ingeniosos, 
han pasado muchas de sus ale-

Silverio Lanza (VI) 

1 .. \ 

iji'; i,. 
" ~ l. 

gres y amables intervenciones 
en el Ateneo, tertulias literarias, 
banquetes, homenajes, la famo
sa conferencia de Lanza en "La 
Cacharrería" de la capital de 
España, a la que asistió también 
la condesa Pardo Bazán. 
Tras siete años de viudedad 
contrae segundas nupcias en 
1903. Ahora su esposa es la 
vasca Doña Anastasia Tellaex
he. Este matrimonio es el que 
conoce y trata amistosamente 
el jovencísimo Ramón Gómez 
de la Serna. La obra cumbre de 
Amorós en donde mejor refleja 
su pensamiento, es la originalí
sima "Antropocultura". 
Dice Azorín en "Clásicos y 
modernos" que en la vida Ji tera-

ria de Lanza figura un hecho tras
cedental que le daba más valor 
ante los jóvenes escritores; ello 
es que había sido -como Baude
laire y Flaubert- procesado por 
un libro. 
Textualmente dice Amorós: "La 
injusticia del proceso ocasionó 
tantas penas a mi esposa que 
guardo la evidencia de que ori
ginó mi viudez". Casado ya en 
segundas nupcias dice en otra 
obra: "Perdí una santa, he lo
grado un angel y no quiero 
volver a enviudar de ningún 
modo y menos publicando 
cualquier libro". 
"Una mujer ignorante o mal 
diriga se creyó retratada en 
uno de mis escritos y un anóni
mo de ella me produjo un pro
ceso y una prisión". 
"Una mujer bendita iba pisan
do fango para llevarme a la 
cárcel los dulces consuelos de 
su cariño. Cuando terminó 
aquel proceso me pidió la santa 
mujer que no ofendiera a la 
calumniadora porque ésta era 
su madre". 
Gómez de la Serna cita el huma
nístico epitafio que se colocó en 
su propia tumba, en una de sus 
obras, con estas frases : "Aquí 
yace Silverio Lanza. Murió de 
un beso" ■ 

Marcial Donado 

-~ MARCAJES GALAN, S.A. 
SELLOS DE CAUCHO 

• ARTICULOS DE MARCAJE PARA LA INDUSTRIA ~ ~ TINTAS ESPECIALES {Metal Madeca, Indeleble. 

Avda. Aragón, 25 - GETAFE 

NUMERADORES-FECHADORES 
IMPRENTILLAS-SELLOS EN SECO 
SELLOS DE LACRE- PLACAS GRABADAS 

Secado rápido) 
ESTARCIDOS Y MAQUINAS P.ARA SU FABRICACION 
IMPRESORAS PARA LINEAS DE PRODUCCION 
NUMERADORES Y FECHADORES GIGANTES 
IMPRESORAS DE ETIQUETAS Y PRECINTADORAS 
ROTULADORES PARA CUALQUIER SUPERFICIE 

Tfno. 695 79 07 
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____________ 'llfú,ica:_ 

Cóctel 

1.de bourbon 
,, 

y escoces 
Los Rolling Stone, el que fue uno de los grupos más significativos
del panorama musical , está preparando un nuevo al bum. Siempre es 
curioso escuchar como se plantean el presente las viejas glorias. 
Michael Jackson tuvo que cancelar dos actuaciones . La causa: los 
focos dañaron su blanqueada piel . Ya sabíamos que tanta operación 
no podía tener buen resultado, ni por dentro ni por fuera . 
El Madison Square Garden abre sus puertas a REM, como culmen 
a su gira mundial. Esperemos que Green les traiga a nuestro país. 
La gran reina, Freddy Mercury, y sus pupilos preparan un nuevo Lp 
para antes del verano. ¿Colaborará con él Montserrat Caballé? 
Y Prince colabora con Madonna. ¡¡Cómo está el mundo !! . 
Brasil y David Byrne son mucho. Pues esto lo tienes en el Brazil 
Classics I: Beleza Tropical. 
The Cult preparan un nuevo Lp en Vancouver tras la huida del 
batería Les Warner. 
Y Wedding Present, que se habían visto arrastrados por la crisis de 
su discográfica (independiente en plena crisis financiera, que se 
dice), han firmado un contrato con RCA. Esperamos el regreso de 
este grupo como un auténtico regalo para nuestros oídos. 
Las órdenes de acción de América con respecto a Centroamérica se 
retransmitían con música de Rod Stewart. El susodicho parece 
dispuesto a demandar a la CIA. 
Paul Heaton y Dave Hemmingway, dos ex-housemartinianos, 
están en plena grabación de un Lp bajo el nombre de The Beautiful 
South. 
Y vamos de reuniones . Los famosos The Lords ofthe New Church 
se ponen en marcha gracias a la iniciativa de David Tregunna, 
bajista del grupo. 
Y los Who quieren volver a actuar juntos tras la grabación de un 
nuevo al bum. Esperemos que ahora sí vengan a España. La esperanza 
es lo último que se pierde. 

• DISCOS DE IMPORTACION 

• VIDEOS MUSICALES 

• CAMISETAS 

2. de orujo y jerez 
Loquillo graba un Lp en directo que posiblemente se llamará Lo que 
hay que tener, mientras que Sabino Méndez abandona por proble
mas de salud. Allá se va el más importante de los Trogloditas. Alaska 
nos martiriza con su nuevo Lp, Fan Fatal. Real mente es un título ade
cuado para un album que debería pasar al olvido. 
Rafa Sánchez, de La Unión, se ha roto una pierna y, durante un mes, 
deberá estar inmovilizado. 
Brighton 64, alias 4 Fabulosos, se dedican a versionar clásicos del 
soul, rhythm&blues y rock and roll , para no perder la forma mientras 
esperan grabar nuevo disco. 
Twins ha decidido sacar un nuevo Lp de La Frontera. 
Pablo Ramallo, guitarra de Los Cafres, uno de nuestros grupos 
favoritos de Vigo, se halla recluido en la prisión militar de El Ferro!, 
debido a su negativa a cumplir con sus deberes militares . Por ello, los 
días 21 y 22 de marzo. Siniestro Total, Os Resentidos, Moncho y 
los Sopoconchos, Aerolíneas Federales, Semen U p, La Coartada, 
Los Enemigos y los propios Cafres, actuaron en la Sala Olimpia de 
Vigo. Una pena no haber estado allí. 
Y hablando de vigueses, DCD son un grupo producido por Julian 
"Siniestro", van a pegar muy fuerte . 
Perder o Ganar es el nuevo disco de Los Elegantes . Esperemos que 
ganen. 
Pata Negra (Raimundo y Rafael Amador) ha preparado ocho 
temas para la película Bajarse al Moro de Fernando Colomo. ■ 

Makokis 

• TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCO CASSETTES y 
COMPT DISC 

• AGUJAS PARA DISCOS 

DISCOS LENNON 
San José de Calasanz, 3 • Teléfono: 682 59 22 • GETAFE (Madrid) 
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____________ Ocio_ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

Santa Cruz 
Apellido vizcaíno. Tuvo su casa solar 
en el Valle de Orozco, del partido de 
Bilbao: Mateo Manuel de Santa Cruz 
y Posadas, el 20 de febrero de 1818 
ganó Real provisión de vizcaíno en la 
Chancillería de Valladolid . 

ARMAS 

Partido: 1 º, de gules, con una cruz de 
oro, sobre tres peldaños y dos ángeles 

arrodillados a su pie, en ademán de sostenería con las manos 
y 2º, de plata, con un roble con remates de cruz de gules y dos 
lobos de sable, andantes y cebados de gules, al pie del tronco. 

FARMACIAS DE GUARDIA 
(la que figura en primer lugar se mantiene 
abierta durante todo el día, la que figura en 
segundo lugar cierra a las 10 de la noche) 

Día 6 C/ Galicia, 7 y C/ Toledo,4 
Día 7 C/ Hospital de S. Jase, 10 y 

C/ Caste llón de la Plana, 1 O 
Día 8 Avda. de las Ciudades, 54 y 

C/ San Vicente, 25 
Día 9 C/ Salvador, 6 y C/ Tarragona, 20 
Día 10 C/ Rojas, 36-38 y C/ Barraquer, 9 
Día 11 C/ Brunete, 2 y 

Avda. de las Ciudades, 10 
Día 12 C/ Alonso de Mendoza, Esq. a Paloma 

y C/ Azahar, 1 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado n21: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobusés Urb. del SUR: 

(;ET.-\FE F\l'RFS 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-01-70 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 

HORIZONTALES: 1. Al 
revés preposición. -
Personaje de Disney. -
2. Hermana. Matrícula 
de Salamanca. Repeti
do canción de cuna. -
3. Símbolo del fósforo. 
Tablero contador. 
Abreviatura de tempe
ratura. - 4. Copo de 
nieve. Universo. - 5. 
Raspará la superficie. 
Vocal repetida. - 6. 
Pronombre personal. 

6 
1.--~-

¡ 
8.,__+---

q L-~.L-..~ 

Corriente de agua. Consonante repetida. - 7. Apodo de 
Alvaro de Luna en la serie televisiva "Curro Jiménez". - 8. 
Familiarmente negación. Avión a reacción. Al revés artícu
lo neutro. - 9. De hueso. Escucháis. 

VERTICALES: 1. Torero. - 2. Nota musical. Cosas inúti
les. - 3. Pez comestible. Octava letra. Matrícula europea. 
- 4. Cifra romana. Apellido de humorista. - 5. Aire popu
lar canario. Mezcla gaseosa. - 6. Ladrón . Salida de un as
tro. - 7. Símbolo del potasio. Reza. Conjunción disyuntiva. 
Vocal débil. - 8. Preposición . Peces de río . - 9. Embarca
ción de recreo Catálogo. 

SOLUCION AL CR CIGRAMA 
DEL N!! ANTERIOR 
ffORIZONTALES : 1. ,\pa. ionllda.-2. Daro. Tes. P.-3 . lrrl
to. A. La.-4. C. /\rañaber.-S. l. Solar. Gl.-6. Otam. Labac.-
7. J\"abajed. U.-8. Asa. Srs. 0.-9. Lan11s. Oian.-10. Es. 
Descose.-1 l. Sevillanos. 
VERTI ALES: l. Adidonales.-2. Par. Tasase.-3. /\rrasa
ban. V .-4. Soii"()ma. /\di.-5. l. Tal. J. Sel.-6. Otoñaltis. SL.-7. 
:\e. Aradro,l·a.-8. Asab.n . Silm .-9. D. Le¡lal. Aso,-1 O. /\pari
éiones. 

SOPA DE LETRAS 

¿Quién tiene herramientas? Localizar los nombres de 
12 frutos 
L S E T E U H A C A 
e A B G U 1 N D A s 

e 
E 500 G 1 L E G u N O S R S 

s z E O J C H A E 1 M 
A A S L S 1 R p F G u 
J e N U O E e E y A s 
N D u A p 1 N S o Z A 
A G E 1 Z O E O E H Ñ 
R 1 e J E N N S M L A 
A O E N O F A H º' L 

\ N L S s A V IM U V L 
O N E T U s T o 1 C E 
U R L A M K E G D U V 
F E S O N A T A L P A 

«BOMBI» 
El sitio ideal 

Padre Felipe Estévez, 4 
GETAFE 
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AGUSTIN MARINA BARRIO 

Una vida entre motores 
Por sus manos han pasado piezas de aviones y motos, debido a su afición a la mecánica, y hasta bombas, 
por su deseo de supervivencia. Una vida de novela, llena de abatares que hoy día no son sino un recuerdo 
más en la memoria. Es un hombre de anécdotas, que cuenta pequeñas historias, con porte de aviador a la 
vieja usanza y sonrisa campechana. 

E n el garaje, cinco mo
tos ya arregladas, he
rramientas y algún que 

otro gato rondando por las ven
tanas. Es ahí donde Agustín se 
tira la mayor parte del día, re
componiendo ruedas, cambian
do bujías y dándole color a esas 
máquinas cuyo motor se ha 
convertido ya en una parte de su 
corazón. 
Agustín nació en Serratón de 
Juarros, un pueblecito de la 
provincia de Burgos, hace casi, 
casi setenta y dos años . Hijo de 
padres labradores, los primeros 
años de su vida transcurrieron 
entre el ir a la escuela y escapar
se a un taller que estaba a doce 
kilómetros del pueblo, en el que 
limpiaba motores y del que lle
gaba envuelto en una manta de 
grasa. 

Página 38 

Cuando tenía once años, aban
donó definitivamente el colegio 
y empezó a trabajar por su cuen
ta. Si ahora goza de una buena 
jubilación es porque durante 
todos estos años ha trabajado y, 
como él mismo dice, "pasado 
mucho" . En el año 37, cuando 
tenía diecisiete años, le llamaron 
para alistarse en el ejército, justo 
un año después de que diera 
comienzo la guerra civil. Prime
ro entró en el cuerpo de artil !ería, 
y de ahí, al de aviación; a los 
ocho días, le cogieron los alema
nes y con ellos estuvo hasta el 
final de la guerra. Agustín era el 
que preparaba los aviones y las 
bombas, bombas de hasta dos
cientos cincuenta kilos, para lo 
cual trabajaba día y noche . Espa
ñoles y alemanes querían lapa
tente de este auténtico manitas, 

un hombre que lo mismo prepara 
aviones que coches, arregla 
motos antiguas o fabrica bicicle
tas nuevas . Con mucha pacien
cia y, desde luego, muchas horas 
de trabajo. 
Después de la guerra, continuó 
como mecánico de vuelo, hasta 
que su jubiló, hace ahora seis 
años, con el cargo de maestro de 
taller. Pero Agustín no sólo ha 
trabajado en eso; también fue 
profesor de autoescuela durante 
veinticuatro años, tesorero del 
Club Ciclista Leonés, agente 
de seguros y fundador, hace 
treinta y seis años, de la Escuela 
de Automóviles de Getafe. 
Agustín conoció a su mujer y se 
casó en León; fruto de ese matri
monio nacieron dos hijos, de los 
cuales tiene ahora cuatro nietos. 
En nuestra localidad lleva vi-

viendo muchos años y ha hecho 
buenos amigos porque, como él 
mismo asegura: "Yo he traba
jado mucho y he hecho mu
chos favores" . Me contó histo
rias de !aguerra, con La Pasiona
ria en el frente y de frente, o de su 
etapa como agente de seguros, 
cuando se pasó todo un día ha
ciendo pólizas a la sombra de un 
olmo, en un pueblecito de esca
sísimos habitantes. Cómo se 
alistó en el ejército para que su 
hermano vol viera a · casa; re
cuerdos de nombres y fechas 
que ni el paso del tiempo ha con
seguido borrar. 
Este burgalés asegura tener 
amigos hasta en París, donde 
estuvo hace dos años, en una ex
cursión que hicieron él y su 
esposa con uno de los Clubs de 
la III Edad de Getafe. Conoce 

GETAFE EXPR~S 
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también Roma y casi toda Es
paña. Y, como muchos otros, se 
queda con el norte. 
Agustín adquirió su primera 
moto en el año 40, y ahora con
fiesa, entre risas y lágrimas, que 
era muy mala, hasta ta.! punto 
que "a la vuelta. del partido siem
pre se paraba". Siendo tesorero 
del Club Ciclista. Leonés, parti
cipó en varias carreras. Con 
dieciocho años, ganó una; el 
premio, cincuenta. pesetas, una 
bomba, juego de luces y faro 
para la bicicleta.. La siguiente 
moto fue una BMV y, de ahí, a la 
"Ossa". 
Las cinco que ahora tiene en el 
garaje de su casa, justo encima 
de la bodega, han tenido que 
esperar su tiempo para ser pues
tas a punto. Normalmente, el 
proceso dura unos tres meses; 
después, las vende ... o se las 
queda. Agustín siente especial 
predilección por la "Ossa" y la 
"Guzzi". 
Siempre le han gusta.do las mo
tos, y prefiere una competición 
de 125cc ... a un partido del Real 
Madrid . En el año 40 ó 42, hizo 
él mismo un cuadro de bicicletas 
para la Vuelta Ciclista a España, 
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construyendo los carretes de las 
bicis con restos de élices de 
aviones. También se las arregló 
para hacer tres "tándem" -curio
sas bicicletas de más de una 
plaza- vendiéndolas a 2.000 
pesetas, un precio nada despre
ciable por aquellos años . 
Agustín se levanta. alrededor de 
las ocho de la mañana y marcha 
al garaje, donde le esperan sus 
motos . Por la tarde, vuelve otra 
vez, y después, se va al club a 
echar la partida. Así transcurre 
una jornada habitual en la vida 
de un hombre que entiende de 
motos, pero no de política y que 
afirma que en la guerra, "hacía 
lo que me mandaban". Sí tiene 
ideas religiosas, quizás como 
recuerdo de aquellos años en los 
que fue monaguillo y le echó el 
cura "porque me bebía el vino". 
Ahora ya no tiene demasiadas 
aspiraciones, cree haber hecho 
todo lo que estuvo en sus manos, 
amigos y muchos trabajos . Le 
gustaría, sin embargo, encon
trarse algún día con Dolores 
Ibárruri y poder decirle: "ése que 
tiraba las bombas era yo". 

Manuela Ortiz 
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• BODAS 
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• BANQUETES 
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